

# MERECIDA DISTINCION

POR: GONZALO DRAGO. 1906

3695  
Recientemente, el escritor huasquino Oriel Alvarez Gómez fue incorporado como Miembro Correspondiente en Copiapó de la Academia Chilena de la Lengua, merecida distinción a un esforzado escritor e investigador histórico que ha consagrado muchos años de su vida a la investigación de personajes y hechos del Norte de Chile y a la difusión de la cultura al alcance de sus posibilidades, con una tenacidad y generosidad admirables en esta época de crudo materialismo. Autor de "Atacama de Plata", "Atacama de Cobre", "Jerónimo Godoy", padre de Gabriela" y "Jotabeché, personaje múltiple", que han tenido favorables críticas y acogida del público lector, en la actualidad tiene en preparación una obra biográfica sobre la vida y obra del Presidente don Manuel Montt, oriundo de Petorca.

Autodidacta, agudo observador de la vida cotidiana, especialmente de las faenas mineras, Oriel Alvarez se caracteriza por su sencillez y su calidez humana, valores que le han granjeado el aprecio y la admiración de sus amigos y de la colectividad en que le ha correspondido actuar. No es

frecuente que un escritor modesto se incorpore a la Academia Chilena de la Lengua, que se ha caracterizado por su rigurosaiedad en las designaciones de sus miembros. Por eso, nos alegramos sinceramente por esta merecida designación a un hombre y un escritor que ha actuado exclusivamente en provincias o en centros mineros para contribuir a la difusión del libro y de la cultura.

Escritor costumbrista, en la línea del copiapino "Jotabeché", pero sin la causticidad irónica del autor de "Un provinciano en Santiago", Oriel Alvarez ha recibido un valioso estímulo para continuar en su tarea de investigador de la historia del Norte Chico y del Norte Grande, extensas zonas ricas en antecedentes históricos y de esfuerzo humano. En la actualidad labora en el Mineral "El Bronce" de Callejas y Cia., donde desempeña el cargo de Coordinador General y coopera eficazmente en la redacción de la revista "El Bronce" que sirve de nexo entre la Compañía y sus trabajadores.

Hace algunos años, Oriel Alvarez fue socio fundador del Grupo Literario "Paitanás" de Vallenar, donde tuve

oportunidad de conocerlo y participar con él en actividades culturales. Descendiente de auténticos mineros, hijo del Norte de Chile, pienso que el escritor Oriel Alvarez posee los conocimientos y las condiciones para enriquecer nuestra literatura con narraciones literarias sobre la rica y variada vida, personajes y escenarios del norte de Chile. Su incorporación a la Academia Chilena de la Lengua lo compromete con la creación literaria y su afán de investigador.

Atacama, Copiapó, 2-1-1988 p.2.

000159205

## Merecida distinción [artículo] Gonzalo Drago.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Drago, Gonzalo, 1906-1994

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Merecida distinción [artículo] Gonzalo Drago.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile